

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

MADRID 4 DE ENERO.

EL REO OLIVA EN CAPILLA.

La capilla tiene de estension unos tres metros en cuadro; frente á la puerta de entrada hay un altar con un cuadro donde está representada la imagen de Nuestra Señora de las Angustias, alumbrada con cuatro velas.

A la derecha entrando y al extremo opuesto, hay una pequeña habitacion y en ella un tablado bajo con un colchon dispuesto para el descanso del reo.

A las dos de la tarde concurrieron al establecimiento el gobernador civil de la provincia, el alcalde primero de Madrid, y el subsecretario de Gobernacion.

Las inmediaciones de la cárcel, se hallaban ocupadas por un numeroso gentío á pesar de lo desahucado del tiempo.

A esta hora, los sacerdotes que auxiliaban á Oliva y éste, empezaron á rezar el santo rosario.

Durante el acto el reo se puso de rodillas varias veces ante el altar.

Después manifestó deseos de pasear por la capilla, y así lo hizo apoyado en el brazo de uno de los sacerdotes que le auxiliaban.

A las cuatro de la tarde le fué servida una copa de vino con bizcochos.

Después manifestó Oliva deseos de que nadie penetrase en la capilla, é inmediatamente ordenó el juez que se cumpliese la voluntad del reo.

Desde las cuatro á las cuatro y media, la puerta de la capilla permaneció cerrada; durante este tiempo el reo hizo oracion, postrado ante el altar, exhalando algunos suspiros, pronunciando esta frase: «¡Hija del alma mia!»

Poco despues, y ántes de la comida, manifestó deseos de que le acompañase á la mesa un preso amigo suyo.

A las cinco sentóse Oliva á comer con su compañero, no probando aquel apenas alimento alguno.

El joven invitado es catalan y hace unos dias que hizo amistad con él.

Entre otras frases que dirigió Oliva á su compañero durante la comida, recordamos la siguiente: «Tan juntos esta tarde y mañana tan lejos.»

Las cartas que recibió Oliva, y de las cuales hablamos en otro lugar, dicen así:

«Querido hermano: Anoche á las ocho estuve en el Saladero, acompañado de tu mujer y del señor Jimenez, y no nos permitieron verte. Dícenme que aun no se han perdido todas las esperanzas de poder salvarte, pero á pesar de ello quiero hablarte como si no existieran.

Juan, te quiero y te he querido siempre. En los últimos años habrás notado alguna frialdad en mí; era fingida; proponíame únicamente atraerte á mejor conducta.

Hoy eres muy desgraciado y sabes cuanto me atrae la desgracia. Mira, Juan, he hecho cuanto humanamente era posible para salvarte. Sé que me lo agradecerás y lo demostrarás si puedes. Pues bien, ha llegado el caso de que yo te pida algo, y complaciéndome, pagarás cuanto hice por tí durante tu vida.

1.º Debes morir con humildad, sin jactancia ni

altivez, y sin proferir voces ni exclamaciones que hieran ni ofendan á nadie ni á nada.

2.º No refuses los auxilios de los sacerdotes. Piensa que el sacerdote es hombre y que los que asisten á los reos son caritativos; piensa que llamándote libre pensador, ó como quieras, ningun bien harías hoy á esa creencia; al contrario. Tu me has dicho alguna vez que crees en Dios: pues oye al sacerdote, que Dios habla por su boca, el Dios único, el Dios de todos. Te lo ruego con toda el alma, Juan.

3.º Que escribas una carta dirigida á la familia diciéndole con verdad lo que sientes por ella en esos instantes, espresando tu deseo de que me respete y obedezca siempre.

4.º Que escribas otra carta á tu esposa recomendándole mucha sumision y aprecio á la familia.

5.º Y finalmente, que en todos tus actos y palabras te muestres arrepentido, humilde y pesaroso de lo hecho, y perdones sinceramente á todo el mundo.

Espero harás cuanto te recomiendo, y me daré por bien pagado de cuanto he hecho por tí. Manifiesta vivo agradecimiento á tu noble y celoso defensor, señor Jimenez del Cerro, que bien lo merece por sus esfuerzos.

Adios, Juan, te quisiera tranquilo, si, pero humilde. La muerte es la libertad.

No puedo estar mas tiempo en la corte, pues no lo resistiria. Adios, Juan, adios. Te abraza tu hermano, Gregorio.—Madrid, 3.»

«Juan-Oliva Moncosí:

Querido hermano: con el más profundo dolor te escribimos, quizá por última vez. En el duro trance en que te encuentras, ¿que es lo que nosotras podemos hacer por tí? Nada seguramente, más que decirte tengas confianza en Dios que todo lo puede, y recordarte que nosotras que siempre te hemos querido, te queremos mucho más ahora que te vemos desgraciado; por nuestra parte rogamos fervorosamente á Dios que te libre de la horrorosa pena que te ha sido impuesta.

Desde el dia en que recibimos la fatal noticia de tu bárbaro atentado, has ocupado por entero nuestra atencion y has sido siempre el tema de nuestras conversaciones, y nos recordamos mutuamente tus palabras y costumbres.

Nosotras vemos muy amenudo á tu hija ¡pobre niña! ¿Cómo pudiste olvidarla? Nuestros padres están dispuestos á hacer por ella cuanto puedan.

Mucho deseamos poder verte, aunque no en la triste situacion en que te encuentras. Padre está bastante enfermo y madre ha envejecido por veinte años. La abuela no cesa de llorar; Gregorio ha hecho por tí mas de lo que podías esperar: nunca le estarás bastante agradecido.

No queremos cansar tu atencion con el relato de nuestro dolor, sólo queremos decirte que te acuerdes alguna vez de tus hermanas que piensan siempre en tí.—María.—Teresa.—Concepcion.—Rosa.»

Oliva leyó estas cartas con bastante serenidad, y pidió enseguida recado de escribir, para contestarlas. El primero á quien escribió fué á su hermano. La carta comienza por consignar que muere con la conciencia tranquila, y continúa así:

«Solo tú tienes motivos de queja, y me perdona Mañana á esta hora mi corazón no latirá

No soy Juan, el turbulento de otros tiempos; lo que me pides, concedido lo tienes. ¿Cómo podria negártelo, si tú nunca me has negado nada? Os quiero á todos: á mi padre, á mi madre, á mi mujer y á mi abuela. ¡Y mi hija! ¡pobrecita! que sea tu hija.

Escribo esta, como si la leyera Rosita. ¡Angel mio! que te ame y respete como padre.

Jimenez, mi defensor, posee un corazón escelente; agradecidle, como yo, sus esfuerzos.

¡Adios, padres, hermanos, abuela! hasta la eternidad.»

Escribió luego una carta muy espresiva á su mujer, Francisca Cartaña «Consuélate, Francisca, le dice; ya todo ha pasado: cuando leas esta, mi espíritu estará á tu lado, mi cuerpo en Madrid.» Hizo luego protestas de cariño; dice que siempre la ha amado, y añade: «dentro de treinta años, ó menos, quizás estemos unidos otra vez.» La recomienda luego que respete á su hermano, y que este haga las veces de padre para su hija.

Una tercera y última carta que ha escrito, ha sido para su defensor, como solemne prueba de su agradecimiento. «No culpo á nadie, le dice, perdono á todo el mundo, y cumplí con un deber de gratitud al significarle el mas profundo reconocimiento por sus nobles sentimientos, desgraciadamente infructuosos.»

Aunque en estas cartas el reo no inculpa á nadie, ni se rebela contra su suerte, no se ve en ellas tampoco señal de arrepentimiento. En la dirigida á su mujer le encarga diga á su hija, cuando llegue á la edad de la razon, que aunque su padre murió en el patíbulo, no era «ningun criminal.»

En esta disposicion recibió las primeras amonestaciones de los sacerdotes, que desde el primer momento le acompañaron en la capilla.

Cuando le recomendaron que pensara en Dios, á fin de ponerse en sus manos,

—«Hace 23 años que estoy en las suyas, contestó el regicida, añadiendo: «¿Cuánto tiempo he de estar en capilla?»

—Veinticuatro horas, contestó el defensor.

—«Mucho es. Que me traigan un libro que me he dejado en mi departamento; así pasaré algun tiempo entretenido.»

El deseo de leer manifestado por el reo, lo aprovechó el cura de la cárcel para ofrecerle un libro piadoso.

Entonces Oliva reclamó de nuevo una novela que habia empezado á leer.

—Es preciso, hermano,—dijo el párroco de San Ildelfonso—que penseis que estais cerca de la muerte.

—«Cerca está, es verdad, pero otras veces lo ha estado mas.» El reo aludia, sin duda, á cuando fué voluntario y tomó parte contra las facciones carlistas en una empeñada accion.

Pidió entonces el almuerzo, y convidó para que le acompañara á la mesa al preso catalan, que le habia puesto los grilletes. Después encendió un puro y lo fumó.

Esta tarde, á pesar de los esfuerzos que hacia para conservar el ánimo, observábase que estaba decaído y profundamente preocupado. A las cinco, cuando la capilla, que recibe poca luz, comenzaba á llenarse de las tinieblas del ocaso, ha manifestado deseos de quedarse solo. Saliéronse todos, me-

nos los sacerdotes, y permaneció con ellos mas de una hora.

A las seis de la tarde de ayer, hora á que alcanzaban nuestras noticias de anoche, Juan Oliva continuaba bastante abatido y escuchando con religioso recogimiento las cariñosas reflexiones que le hacian los capellanes de las cárceles de Madrid, don Fernando Lafuente y don Evaristo Arnaez, y el penitenciario de San Isidro el Real, don Antonio Vilaseca.

A las seis y media ha sido admitido de nuevo en la capilla el abogado defensor, á quien el reo ha entregado, como recuerdo suyo, una fosforera. Los piadosos sacerdotes que le asisten, están muy satisfechos: el desgraciado ha confesado al fin, sus culpas. ¡Dios se las perdone! «Sepa mi hermano que he cumplido su deseo,» ha dicho repetidas veces al Sr. Gimenez. Ha manifestado interés por saber si ejecutarán en Italia á Passanante. Ha recordado que tambien se ha hablado de un atentado contra Leopoldo de Bélgica, exclamando «¡Mal oficio es el de los reyes.»

A las nueve próximamente se hizo segun costumbre, declaracion de la cuarta parte de las limosnas recaudadas en todo el dia de ayer, cuyo auto se efectuó ante el secretario de la Paz y Caridad.

Acto seguido, hizo testamento Oliva, manifestando su deseo de que heredase la parte que le correspondiese su esposa. Al pié del testamento firmó con tranquilo pulso.

Procedióse luego á inscribir en el libro que al efecto tiene la hermandad el nombre del reo.

Después de practicada esta formalidad, sostuvo Oliva una larga conversacion con el jefe del establecimiento.

Entre las frases que dirigió al alcaide, recordamos la siguiente:

—Dígame Vd., cuando estuvo aquí ayer mi esposa, ¿manifestaba estar muy triste?

—Sí;—le contestó el jefe de la cárcel.

—«¡Pobrecilla!»—repuso el reo.

Después entró el juez instructor de la causa en la capilla, y Oliva le suplicó le diera la mano, y se la besó. El juez correspondió con frases sumamente cariñosas.

A las diez y media concurrieron al establecimiento los vocales de la junta de cárceles Sres. Aguinaga, Calvo y Morales, y los diputados provinciales Sres. Guillen y Pozo, dirigiendo todos algunas frases de consuelo al desgraciado Oliva.

Uno de los sacerdotes que le auxiliaban, le dijo: —«¿No quiere Vd, echarse un rato?»

«¿Para qué tan temprano?»—contestó Oliva.—Tiempo tengo de descansar.

A dicha hora las pulsaciones del reo eran 125 por minuto; su estado general acusaba una gran postracion; efecto de esta, se vió obligado á echarse en la cama.

A las doce tomó un caldo, y poco después se quedó dormido.

El ejecutor de la justicia, después de haber dirigido el patíbulo, regresó á la cárcel á dicha hora, custodiado por cuatro individuos de la ronda judicial.

El desgraciado Oliva se levantó á la una del lecho ayudado por un sacerdote, con quien comenzó á hacer reflexiones acerca de su triste situacion, paseando después breves instantes.

—«¡Qué triste situacion la mia!—dijo.—¿Que hora es?»

Satisfecha que le fué la pregunta pronunció la siguiente frase.

—«¡Qué poco vale este mundo, llamado Valle de lágrimas! ¡Qué de prisa corren las horas!»

El capitán general y gobernador civil visitaron al

reo á las dos de la madrugada

* * *

Prosiguiendo la triste relacion de los últimos instantes del desgraciado Oliva Moncosi, diremos que á las cuatro de la madrugada se reconcilió con don Fernando Lafuente, capellan del establecimiento.

Después de este acto religioso se postró de rodillas ante la imagen de Nuestra Señora y en el devocionario leyó en voz baja varias oraciones.

La postracion del reo era mucho menor que la que experimentaba á las diez de anoche, y á media que el tiempo avanzaba, crecia su serenidad.

El capellan Lafuente ofició una misa que fué oída con el mayor recogimiento por el sentenciado, que durante toda la ceremonia permaneció de rodillas. Concluida la misa recibió con muestras inequívocas de arrepentimiento; pero siempre con serenidad, la sagrada comunión.

Acto continuo se sentó como unos cinco minutos después oyó dos misas consecutivas, leyendo en el devocionario, que apenas ha dejado de la mano desde que entró en la capilla, y haciendo oracion estuvo después hasta las siete de la mañana, hora en que empezaron á acudir los individuos de la junta de cárceles, entre los que recordamos á los señores Lozano, Morales, Ruiz de Quevedo y Alvarez Marín.

El ejecutor de la justicia se presentó á las siete y media en la sala de audiencia al juzgado de primera instancia de Palacio, que desde las ocho de la mañana de ayer estaba constituido, y previa la autorizacion del juez, empezó á preparar el funesto ropaje de los ajusticiados.

Los hermanos de la Paz y Caridad disponian á dicha hora los cirios y demás insignias.

Oliva permanecia silencioso y sin alzar la vista de su libro de oraciones.

Al sonar las ocho menos cuarto, el verdugo penetró en la capilla, y dirigiéndose al reo, le dijo: «Juan Oliva, ¿me perdona Vd.?» Al escuchar estas palabras, el rec. se levantó de la silla, dejó caer el libro y rápidamente se echó en los brazos del ejecutor de la justicia diciendo: «Si, te perdono.»

El verdugo volvió á preguntarle: «¿Y sabe usted quien soy y la triste mision que traigo?—Me lo he figurado», repuso el reo; «Eres el verdugo, eres el alma de la ley.»

El reo se sentó después para que el ejecutor le quitara los grillos y le colocara las esposas. Seguidamente el verdugo le vistió la hoga. Al terminar esta operacion, sonaban las ocho en el reloj del establecimiento y la lúgubre comitiva se puso en marcha.

Oliva, con bastante tranquilidad, descendió por su pié la escalera de la cárcel y saludó cariñosamente al jefe del establecimiento y al inspector de cárceles Sr. Rodriguez.

El departamento de presos jóvenes despedía á Oliva cantando la tradicional «Salve.»

Un coche de alquiler aguardaba al reo á la puerta de la cárcel y en él subió por sí mismo, colocándose en el vehículo, con los capellanes señores Lafuente y Arnaez.

Numerosa y apiñada muchedumbre presenciaba la salida del reo, en medio de un silencio sepulcral.

A uno y otro lado del coche iban los hermanos de la Paz y Caridad, y el médico interino de la cárcel de la Villa, señor Búrgos.

La carrera estaba cuajada literalmente de un gentío inmenso.

Durante el tránsito, el reo pronunció muy pocas palabras, y de vez en cuando reclinaba la cabeza en el hombro de uno de los sacerdotes, de los cuales oía con el mayor recogimiento los dulces con-

suelos de la religion cristiana.

Llegado el momento de subir al patíbulo, Oliva lo hizo casi sin esfuerzo.

Ya en el tablado, escuchó con mucha resignacion las últimas reflexiones cristianas que le hacian los capellanes de las cárceles antes mencionados, y el penitenciario de San Domingo el Real, don Antonio Vilaseca.

Al llegar el instante supremo, el arrepentido y resignado reo entregó su cuello al ejecutor de la justicia y dejó esta vida á las ocho y cuarenta minutos.

¡Dios le haya recibido en su seno!

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

San Petersburgo 2.—Créese que está ya ultimada la convencion turco-rusa.

Ha estallado una nueva insurreccion entre las tribus tártaras sujetas á Rusia.

París 2.—«La France» anuncia que el sábado se enviará un correo de gabinete con el «ultimatum» dirigido al bey de Túnez. Asegura que el cónsul aleman en dicha regencia ha recibido instrucciones de su gobierno para alentar las aspiraciones de Francia, suponiendo en esta el deseo de conquista; pero el periódico de Mr. Girardin protesta de que no existen semejantes deseos, pues su realizacion produciria la enemistad con Italia, á cuya nacion está ligada Francia por lazos de verdadera amistad.

Han sido indultados 14 deportados de la Comuna, en premio de su conducta, contribuyendo á sofocar la insurreccion de la Nueva Caledonia.

Londres.—Los operarios de las minas de carbon de piedra del South Yorkshire y del North Dervshire han celebrado hoy una reunion, acordando por unanimidad no aceptar ninguna reduccion en el salario.

Se teme que las huelgas tomen proporciones gravísimas.

Berlin 2.—El periódico la «Correspondencia provincial,» hablando hoy del estado de la política europea, se espresa en estos términos:

«El horizonte de la política exterior es actualmente despejado como no lo ha sido de mucho tiempo acá.

Se puede hacer frente al porvenir con una confianza que habíamos perdido de mucho tiempo acá.»

Londres 2.—El periódico el «Daily Telegraph,» en su edicion de esta tarde, dice que la artillería de la division del mayor general Bidulph, que forma la vanguardia del cuerpo de ejército que entró en el Afghanistan por la frontera del Beluchistan pasó ayer el desfiladero de Kojac.

Lahore 2.—Segun las últimas noticias de Jellahabad, cuatro regimientos del ejército regular afgano se han sublevado contra Yacub Khan, el hijo del emir, que intenta ponerse al frente del país.

Los soldados de dichos regimientos han desertado, negándose á servir á las órdenes de aquel príncipe.

Syde Mahomed, gefe de los Kimar y otros gefes de los Gunzais han entrado en negociaciones con el oficial inglés Cavaguari.

Nueva-York 2.—Ha estallado un incendio formidable en el depósito de algodones de la compañía titulada «Union Cotton Press.»

Mas de 10,000 balas de algodón ha sido presa de las llamas.

Constantinopla 3.—Se conoce ya el texto del discurso del sultan al recibir al cuerpo diplomático.

Se concretó á decir que deseaba la prosperidad

Gacetilla.

de su pueblo, manteniendo relaciones de amistad con todas las potencias.

Calcuta 3.—Se han recibido detalles acerca de la desercion de algunos regimientos afghanos que estaban á las órdenes de Yacub-Khan.

Ofreció este pagarles las soldadas que se les debia si el general Dushate respondia de la fidelidad de aquellas tropas; pero el general se negó á ello y el príncipe no quiso pagar á los soldados, los cuales abandonaron entonces sus banderas.

Londres 3.—La edicion de esta mañana del «Standard» publica un despacho de Constantinopla, diciendo que un cañon de 38 toneladas del navío de torre inglés «Thunderer» ha estallado en la bahía de Ismid, mientras se hacian esperiencias para probar el alcance de la artillería.

Añade que, á consecuencia de este, el buque ha quedado destruido, pereciendo siete personas de su tripulacion y resultando 40 heridos.

El periódico el «Morning Post» publica un despacho de Berlin, asegurando que el gobierno alemán ha resuelto abolir todos los tratados de comercio con las demás potencias, á partir de 1.º de enero de 1880.

Calcuta 3.—Las tropas mandadas por el general Stewards deben llegar delante de los muros de Kandahar pasado mañana, pues se encuentran ya á dos jornadas de aquella ciudad.

El comandante general de la division de Khyber tiene instrucciones de recibir amistosamente á Yacub-Khan ó á sus emisarios que le ofrezcan entrar en tratos de paz.

Londres 3.—En una reunion de conservadores, lord Gloucester, ministro de las Colonias, ha declarado que se han exagerado mucho las noticias relativas á la miseria del país.

Ha añadido que hay motivos para afirmar que una larga paz está asegurada. («Provincias.»)

Roma 3.—Defriendo el Vaticano á las indicaciones del gabinete de Berlin, favorecerá, mediante la accion del clero, la evolucion del centro del Parlamento en favor de la política del príncipe de Bismarck.

Son muy tirantes las relaciones entre el Vaticano y Rusia. El príncipe Orousoff abandonará á Roma sin haber logrado realizar el arreglo con la Santa Sede.

Berlin 3.—El Emperador ha enviado una carta autógrafa al ministro de Cultos Falk, reiterándole la expresion de su confianza personal. En su vista, el señor Falk se resigna á conservar la cartera de Cultos y á firmar el nombramiento de dos Pastores para el Consejo Superior Protestante, causa de su deseo de retirarse.

«La Correspondencia Provincial» declara que nunca fué mas tranquilo el horizonte de la política exterior, habiéndose desvanecido todo rumor de disidencias, por haber desistido el gobierno francés de la creacion de un consulado francés en Metz.

San Petersburgo 3.—Témese que se realice la insurreccion sofocada en la Universidad de Kiew. Reina agitacion en Moscou. Van desterrados á Siberia muchos centenares de estudiantes.

Londres 3.—Acaban de publicarse importantes documentos diplomáticos sobre reorganizacion de la Turquía Asiática, que han alarmado la opinion pública, pues demuestran la incapacidad de la administracion turca.

Consideran la vuelta de la escuadra del Ismid como una advertencia de que Rusia desea como Inglaterra que sea evacuado el territorio turco.

El «Daily News» anuncia que Shere-Alí ha manifestado á lord Lytton que apelará á un Congreso europeo para que falle sobre él con Inglaterra.

(«Imparcial.»)

A las cinco de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Menorca» procedente del de Palma con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Narciso Codina.—Juan Parche.—José y Antonio Reines.—Gabriel Mercader.—José Castañer.—Benito Arsient.—Emilio Bonet.—Total 8.

El domingo pasado asistimos al Salon de sesiones de las Casas consistoriales con motivo de la rectificacion del alistamiento de mozos sugetos al próximo reemplazo y tuvimos ocasion de ver las reformas que se han introducido en el decorado del mismo, lo que aplaudimos porque de la manera descuidada que antes estaba desdecia mucho de la importancia de esta ciudad y del gusto de sus representantes.

A las once y media de la noche pasada el señor Subgobernador, un vigilante de orden público y el cuerpo de serenios, han acudido en casa de don Teodoro Ládico con motivo de haberse incendiado una de las chimeneas de la casa. El fuego no tomó mayores proporciones por haber logrado apagarlo en el acto.

Ha sido nombrado archivero mayor y vice-secretario del Tribunal y Curia eclesiástica de esta diócesis el Licenciado don Pedro Anglada, presbítero.

El domingo se embarcó en el vapor correo «Puerto-Mahon» con el fin de hacer uso de dos meses de licencia por enfermo, el inteligente y activo Gefe del primer batallon del Regimiento Infantería de Tetuan que guarnece esta plaza don Ramon Ruez y Vargas. Todos los señores gefes y oficiales del mismo francos de servicio bajaron al muelle al rayar el dia en union de casi todas las clases de sargentos y cabos, habiendo tenido lugar una afectuosa despedida por ambas partes, demostrando sin mayores pruebas dicho acto, las simpatías que tan digno Gefe se ha logrado atraer, uniéndolo á su recta justicia ese don-especial que no todos poseen, de hacer agradable la subordinacion y cumplimiento de sus respectivos deberes á los mismos que se les impone.

Año nuevo, gorra nueva.—Por lo que se vé, la famosa gorra del Inspector Perez está tambien sujeta á los caprichos de la moda, pues que unas veces aparece adornada con trencillas, otras con galones y quien sabe si el dia menos pensado la veremos con entorchados. Convendria de que se fijase definitivamente el distintivo de este funcionario, porque esta inquietud en las insignias pone al público en el compromiso de no saber si se las há con un colegial, un inspector de policia ó un simple Perez.

A pesar de todos sus galones, fué llamado hace tres dias por el Sr. Juez de 1.ª Instancia y despues de un acentuado prefacio le reiteró sus órdenes para que desde aquel momento se persigan las casas de juego conforme está mandado severamente por el Gobierno.

¡Como! ¿A este celoso Inspector recordarle el cumplimiento de sus deberes? Nosotros nos creíamos que no habia nada comparable con este *inmejorable empleado* y mas nos afirmábamos en esta creencia cuando le veíamos pasear á caballo su arrogante figura por las afueras de la ciudad, lo cual probaba que tanto el juego como los demas ramos puestos á su cuidado iban á las mil maravillas.

De desear es que el Sr. Juez no deje este asunto de la mano á ver si sabe *dar en el clavo* para que no

se vuelva á jugar.

Advertimos á nuestros lectores que antes de ayer se embarcó el caballo del teniente de la guardia civil, y por lo tanto el cargo de Inspector dejará de ser plaza montada. Nosotros lo sentimos porque ahora tendrá que molestarse en ir á pie este ecuestre empleado.

En carta particular, con fecha 5 de los corrientes, nos dicen de Ciudadela:

«Esta mañana ha celebrado su primera misa en la iglesia de San Agustin, el jóven presbítero don Federico Pareja y Mesa. Las simpatías y general afecto de que goza el nuevo celebrante, han hecho sin duda que aquel espacioso templo se llenara de un numeroso gentío, ofreciendo, como estaba, un aspecto tan digno como imponente. El órgano y las voces han rayado á una altura considerable, haciendo resonar cánticos y melodías impregnadas de una suave y patética emocion. Como orador elegido al efecto, el padre Alegret ha dirigido la palabra al concurso y al nuevo sacerdote, exhortándole con expresivo acento para la carrera de abnegacion y sacrificio que le aguardaba. El jóven neófito se hallaba hondamente conmovido: en su rostro, en su mirada traslucianse los efectos de lo extraordinario y hasta entónces desconocido que pasaba en su alma, mayormente cuando el Prelado, allí presente, y su jóven hermano, único representante de su familia, puesto que sus padres murieron, se acercaron á besarle la mano.»

En esta Redaccion se halla depositado un pañuelo en el que hay envueltas algunas monedas que se encontró por las calles de esta ciudad. La persona á quien pertenezca puede pasar á recogerlo despues de dadas las señas correspondientes.

Por el Ministerio de la Gobernacion se vá á pasar una circular á los Gobernadores de provincia para que se modifique el uniforme de los guardias de orden público, sin que puedan llevar prenda alguna de las que usa la guardia-civil.

A 227 duros asciende ya, segun nos dicen de Ciudadela, el producto de la suscripcion iniciada en aquella ciudad á favor de las familias de los naufragos de que dimos cuenta á nuestros lectores. Crecida es la suma atendido el vecindario de aquella poblacion, pero es la que podia prometerse atendidos los sentimientos caritativos de sus habitantes.

La suscripcion abierta en este periódico la cerraremos el sábado próximo, y oportunamente entregaremos á quien corresponda las cantidades recaudadas, para que con la urgencia que reclama el estado de tan desgraciadas familias puedan ser socorridas y remediadas sus mas perentorias necesidades.

SUSCRICION para socorrer á las familias de los naufragos de Ciudadela.

| | Pesetas. |
|----------------|----------|
| Suma anterior. | 11'50 |
| D. R. S. G. | 2'50 |
| » F. | 2'50 |
| » J. | 2'50 |
| Total. | 19'00 |

Dice un periódico de Madrid:

«El 10 del actual quedará abierto el pago en la Tesorería de Madrid la mensualidad correspondiente al presente mes á las clases pasivas; y en primero de febrero quedarán niveladas con las activas.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 3 de Enero de 1879.

Muy Sr. mio: Continúan escaseando los telegramas de Lóndrés referentes á la guerra del Afghanistan. El último recibido anuncia las negociaciones entabladas entre el mayor Cavagnari y algunos jefes tributarios del Emir de Cabul, sin que se sepa todavía el resultado obtenido. Dada la resistencia que hace el país á la invasión inglesa, es difícil que se llegue á un arreglo satisfactorio, al menos por ahora.

Las noticias de Turquía revisten el carácter de costumbre: anuncios de próximos trastornos, proyectos de reformas y arreglo de fronteras. Nada nuevo adelantan los últimos despachos que merezca consignarse.

El incidente que acaba de surgir entre el gobierno francés y el Bey de Túnez, es de esperar termine de una manera satisfactoria para aquella potencia. El ultimatum que á estas horas habrá recibido el Bey le habrán puesta en una dura alternativa, de la que no es fácil le saque muy bien librado su primer ministro. Allá veremos.

Ni las fiestas de Navidad ni las de año nuevo han influido en el ánimo de nuestros industriales y tenderos para arreglar la cuestión del gas. Dentro de poco hará un año que dura la huelga, y cuando ahora no ha concluido bien puede decirse que será interminable.

Los últimos despachos de Madrid anunciando que va á ser puesto en capilla el regicida Oliva, han causado profunda impresión en este vecindario. Según creo han teleografiado algunos senadores y diputados que se encuentran aquí al Sr. Presidente del Consejo de Ministros. Es de esperar que sus gestiones alcanzarán el resultado apetecido.

Poco hay que decir sobre esta Bolsa y este mercado. Ambos centros acusan completa calma, no habiendo variado los precios y los cambios avisados anteriormente.

Continúan á la carga para la Habana con escala en Puerto-Rico los vapores que le indiqué en mi última, cuyas fechas de salida no han experimentado alteración. Ahora va á ponerse á la carga para dichos puntos el vapor «Castilla» que llegó anteayer de Nueva-York con cargamento de algodón y trigo en 15 días de navegación.—Suyo affmo.—F. C. B.

SORTEO 1.º

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han alido premiados los números siguientes:

| Suertes. | Ptas. | Suertes. | Ptas. | Suertes. | Ptas. |
|----------|-------|----------|-------|----------|-------|
| 90 | 15 | 1474 | 20 | 2749 | 15 |
| 374 | 10 | 1700 | 10 | | |
| 519 | 10 | 1753 | 10 | | |
| 551 | 10 | 1783 | 10 | 3148 | 10 |
| 604 | 15 | 1869 | 50 | 3167 | 10 |
| 692 | 20 | 1948 | 15 | 3175 | 15 |
| 879 | 10 | | | 3292 | 80 |
| 880 | 500 | | | 3309 | 10 |
| 881 | 10 | 2017 | 10 | 3437 | 60 |
| | | 2245 | 5 | 3845 | 10 |
| | | 2246 | 125 | 3997 | 10 |
| 1016 | 20 | 2247 | 5 | | |
| 1133 | 15 | 2331 | 50 | | |
| 1224 | 15 | 2458 | 15 | | |
| 1249 | 10 | 2464 | 15 | | |
| 1378 | 15 | 2632 | 20 | | |

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Julian ob. y mr.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la Parróquia.

Santo de mañana.

Stos. Ceferino, Luciano comps. y mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 6.

De Argel en 2 dias Pbot. Menorquin pat. Jacinto Leon con 7 trips. 4 ps. maíz y efs.

El 7.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca c. D. José Pons con 19 trips. 8 ps. efs. y la corresp.

Anuncios.

Administracion Depositaria de Hacienda Publica de Menorca.

Debiendo verificar el cange de papel sellado de oficio, pagarés de ventas y de censos, papel de pagos al Estado, sellos sueltos para pólizas de seguros, títulos y acciones de Banco, y los de recibos y cuentas, y en sustitucion de dichos efectos poner á la venta nuevas emisiones de igual clase con la contraseña de la empresa del Timbre, se participa al público que en el estanco de la calle de la Arravaleta número 13 se procederá durante todo el mes de Enero de sol á sol al citado cambio.

Las corporaciones, funcionarios públicos y particulares deberán anotar sus domicilios y el número de su cédula personal en el papel sellado que presenten al cange, autorizándolo con la firma y rúbrica y con el sello de la corporacion que lo solicite. Los sellos se presentarán con distincion de clases y precios pegados en pliegos enteros de papel blanco haciendo constar en ellos los requisitos que se exigen para el papel sellado.

Mahon á 2 de Enero de 1879.—El Administrador Depositario, Fernando Saura.

Vice-Consulado de Francia
MAHON.

El capitán D. Simon Pedro Tulli de la polacra goleta francesa nombrada «Tulli Antoine» de Martigues de porte de 114 toneladas, de arribada forzosa en este puerto, procedente del de Cagliari (Cerdeña) con cargo de mineral de plomo, con destino á la Garrucha, necesitará unos siete mil francos aproximadamente, para saldar las cuentas de sus averías y otros gastos. Las personas que quieran prestar la expresada cantidad á cambio marítimo, ó sea á la gruesa ventura sobre casco, quilla, aparejos y cargamento del espresado buque, podrán presentar sus proposiciones, en pliego cerrado, en el despacho del insfrascrito Vice-Cónsul de Francia hasta el juéves próximo dia 9 del corriente á las 4 de la tarde. Dichas proposiciones serán abiertas en presencia de los interesados que gusten asistir al acto.

La suma presentada será satisfecha diez dias despues de la feliz llegada á la Garrucha de la referida polacra goleta «Tulli Antoine» los derechos de Cancillería, que son el medio por ciento, y los gastos de este anuncio serán á cargo del Sr. Prestamista.—Mahon 6 Enero 1879.—P. B. Valls, Vice-Cónsul.

Para vender.

Lo está el establecimiento de bebida y el billar con todos sus enseres de la calle del Castillo n.º 61.

Lo están las dos casas situadas en la calle de la Infanta números 85 y 87, 97 y 99.

Informarán sus dueños que viven en la primera de las citadas casas.

Lo está una viña de 4000 cepas situada en la carretera de S. Luis. Para informes dirigirse á Francisco Portella y Coll de Binifadet.

VINO y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE
QUINA y HIERRO
de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.
Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empléanse con éxito contra:
la Palidez, la Anemia,
la Irregularidad de la menstruacion,
la Falta de apetito,
los violentos dolores de estómago,
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.
Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Aviso al Público.



Habiendo regresado de Ciudadela Mr. Julian TICOLAT profesor dentista, tiene el gusto de participar al público los adelantos traídos de la Exposicion de París, como son: dentaduras enteras, medias dentaduras y dientes sueltos de las mejores fábricas de Norte América Estados-Unidos, dichas piezas serán trabajadas en oro y caucho.

Pastas oro cristalizado pasta blanca cristalizada dando el mismo color que el esmalte del diente. Limpia la dentadura dejándola en su estado natural.

Pasará á domicilio para hacer toda clase de operaciones.

Plaza del Cármen 16.

COMESTIBLES.

En la plaza de la Arravaleta número 10, junto á la sastrería, se encontrarán desde mañana primero del año, á los precios que á continuacion se espresan.

Azúcares á 17, 18, 19, 23, 24 y 28 céntimos libra, todos buenos y de superior calidad.

Aceites de Tarragona y Tortosa á 28 céntimos libra, y por cuartanes á 22 reales vellon.

Jabon, por libras á 17 céntimos y arroba 22 reales vellon.

Petróleo á 23 céntimos parron.

Los demás artículos no se expresan por ser tantos, y que se espenderán á precios sumamente módicos.

CESTAS.

Por querer quitar este género de mi tienda, se darán con mucha rebaja.

En casa de D. Pedro Pons, calle

Anuncivay n.º 23 se acaba de recibir una partida de vino á saber: tinto catalan á 16 sueldos el cuarter del Priorato á 3 pesetas, dulce blanco á 4 y 1/2 pesetas, blanco seco á 4 pesetas.

En la confitería de Vinent calle de

Cifuentes núm. 46 se encontrarán palos jacobos todos los domingos y dias festivos.

Pasteles de picadillo de carne, se

encontrarán frescos todos los domingos y dias festivos en la confitería de Cardona, calle de S. Roque número 39.

Se solicita una sirvienta para todos

los quehaceres de una casa.

Calle de la Iglesia número 3, Villa-Cárlos. 1

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.